

RCER254

NERUDA: UN AMIGO DE TODOS

Por: Tussel Caballero I.

* Nadie puede negar que Neruda fue el amigo de pobres y ricos, humildes y potentados.

Era el amigo de todos y todos eran sus amigos.

* Gabriela y Neruda tienen un origen en común: El ferrocarril. Esto los une a Caldera y al primer tren.

* En Chile tuvo muchos amigos, pero también grandes enemigos. Pablo de Rocka y Vicente Huidobro entre estos últimos.

te", que a la postre hicieron que Gabriela, llegara en gloria y majestad a Estocolmo.

La vida del conductor José del Carmen Reyes, padre de Pablo Neruda es otro aval que asegura la raigambre de la poesía con el tren.

Chela Marín describió así al padre de Neruda: "era un caballero conductor de trenes, bajo de estatura, bigotes y pera blanca. Ejerció, don José del Carmen una gran influencia sobre Neruda, quien tuvo que recurrir a toda su energía para luchar con esa personalidad, dura, vigorosa, áspera que ocultaba, sin embargo, un corazón tierno y una solicitud sin desfallecimiento hacia su hijo. No era partidario que Neruda escribiera y éste, sólo a escondidas pudo continuar su carrera de poeta. Por eso para



Alguien dijo, y con algo de razón que los dos Premios Nòbel, que ostenta Chile, habían surgido del andén de la estación de Caldera.

Si tomamos en cuenta que Caldera marca el inicio del ferrocarril en Chile y que Gabriela Mistral y Pablo Neruda, estuvieron de algún modo, atado al ferrocarril, por los lazos invisibles del sentimiento, no dejamos de encontrar mucha razón a lo aseverado.

Gabriela y el ferroviario Romelio Ureta escribieron el idilio tierno de un amor tranquilo, roto bruscamente por la muerte del joven, pero no deja de ser tierno el amor vivido junto a las dos vías que trae y lleva, los vagones llenos de rostros que se agolpan a la ventana, y más en un paisaje idílico, como es el que une Coquimbo-La Serena y Elqui. Este amor posibilitó la creación de "Los Sonetos de la Muerte".

Alguno dijo, y con algo de razón que los dos Premios Nòbel, que ostenta Chile, habían surgido del andén de la estación de Caldera.

Si tomamos en cuenta que Caldera marca el

inicio del ferrocarril en Chile y que Gabriela Mistral y Pablo Neruda, estuvieron de algún modo, atado al ferrocarril, por los lazos invisibles del sentimiento, no dejamos de encontrar mucha razón a lo aseverado.

Pablo Neruda, el poeta, nació el 12 de julio de 1904:

Domingo

6

TEMAS

Olacaua, supl. Copiapo 4-VII-1993

Neruda, un amigo de todos [artículo] Tussel Caballero I.

AUTORÍA

Caballero Iglesias, Tussel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda, un amigo de todos [artículo] Tussel Caballero I. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)